

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

SÍNTESIS INFORMATIVA MIÉRCOLES, 30 DE OCTUBRE DE 2024



Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

HEZBOLÁ ELIGE A SU NUEVO LÍDER ISRAEL USA GENOCIDIO PARA EXPULSIÓN TOTAL

Una relatora especial de la ONU acusa a Israel de "eradicación de los palestinos" mediante un "genocidio" el mismo día en que al menos 95 civiles, incluidos 25 niños, murieron en un bombardeo contra un edificio en el norte de la Franja; Hezbollah designó nuevo líder tras el asesinato de Nasrallah. **Mundo**



SHEINBAUM RESPONDE A RENUNCIAS MINISTROS SE VAN PARA CONSERVAR PRIVILEGIOS

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo señaló que los ministros de la Suprema Corte de Justicia que renunciaron a su cargo buscan mantener sus privilegios económicos, además critica el proyecto de sentencia que perfila invalidar algunas partes de la Reforma Judicial. **Nacional**

www.lavozdelafrontera.com.mx



LA VOZ[®]

DE LA FRONTERA

MÉXICO, BAJA CALIFORNIA | MIÉRCOLES 30 DE OCTUBRE DE 2024 | AÑO LXI | NO. 26463 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MÉXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$52.00



LO CONTEMPLAN EN LA LEY DE INGRESOS 2025

Aplicarán impuesto a viviendas verticales

VERSON MARTÍNEZ

Se paga por el uso de suelo y no por lo que construyen hacia arriba, justifica alcaldesa

Un nuevo impuesto en las licencias de uso de suelo para la construcción de viviendas verticales o condesares se aplicará a partir del próximo año, de acuerdo al proyecto de Ley de Ingresos del ayuntamiento de Mexicali, informó la alcaldesa Norma Bustamante Martínez.

En dicho documento, se menciona en estructuración y debe ser presentado ante el Congreso

de Baja California a más tardar el 15 de noviembre, para ser revisado y en su caso aprobado.

Adicionalmente, explica que se contempla incrementos en diversos derechos y un ajuste a la tabla de salarios catastrales. Lo que generaría los aumentos en el postul "Si viven juntos", están en arribación las revisiones los de Catastro, Administración Urbana y

Tenencia, porque hay ciudades que se van quedando atrapadas", expuso la primera edil.

Respecto al impuesto que se aplica a las viviendas verticales, resaltó que al revisar los regímenes de condonación se percata que actualmente sólo se cofra el uso de suelo "y es irregulares ver edificios que se alzan y solo estaban colgando abajo". **MZL**

REACCIONAN LOS YANKEES

Un mal corrido de base de Anthony Valente en el segundo episodio lo coloco en el ojo del huracán, pero tuvo la oportunidad de lavar esa pifia y uniendo después cosechó cuadrangular para encantar a los Yankees de Nueva York al triunfo de 8-4 ante Los Dodgers. **ESTO**



PAGAR TU PREDIAL ES TU OBLIGACIÓN

y contribuye al bienestar de tu comunidad, ya que ese dinero se destina a mejorar tu entorno

✗ No pagarlo te puede costar hasta el embargo de tu propiedad

✓ Cumple con tu obligación y con tu gente



POR HALLOWEEN

Suspenderán a las

7:00 pm transporte

La medida es para evitar actos de vandalismo contra choferes y usuarios durante la festividad de muertos, justifica IMOS. **ESTO**

SOLO 4 MIL LA TIENEN Incumplen comercios en licencia ambiental

Protección al Ambiente reveló que 162 establecimientos han sido multados porque no han cumplido con el requerimiento. **ESTO**

REALIZAN PROTESTA Exigen detener sobreexplotación

Integrantes de la Consultoría Ciudadana del Agua señalaron que existen sobreexplotaciones a particulares en Mexicali. **ESTO**

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”



ALEXANDRA
Marina
del
PILAR

Con honestidad hacemos más
BAJA
CALIFORNIA | 3º INFORME DE
RESEÑADORES

Pancita Llena, Corazón Contento
Más de 330 mil desayunos y comidas se sirven
diariamente en todas las primarias de BC

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRONICA

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Miércoles 30 DE OCTUBRE DE 2024

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,294 | AÑO XXXIII | 32 PÁGINAS

VACUNAN A CASI 130 MIL VS. COVID E INFLUENZA

En los últimos 10 días han intensificado la campaña para proteger a la comunidad de ambas enfermedades durante esta temporada.

ELIMPARCIAL.COM



9 771043041016

ELIMPARCIAL.COM

WHATSAPP
9661110100

TWITTER
ELIMPARCIALCOM

FACEBOOK
ELIMPARCIAL.COM

INSTAGRAM
ELIMPARCIAL

YOUTUBE
ELIMPARCIAL

TIKTOK
ELIMPARCIAL

Paper
Recyclable

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”



GOBERNADORA
Marina del Pilar
BAJA CALIFORNIA
3º AÑO DE GOBIERNO

Pancita Llena, Corazón Contento
Más de 330 mil desayunos y comidas se sirven diariamente en todas las primarias de BC
Con honestidad hacemos más

www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | MIÉRCOLES 30 DE OCTUBRE DE 2024 | AÑO XXXV | NO. 1997 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RUMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELEO ÁVALOS MATIAS, DIRECTOR

\$10.00

COINCIDEN ACADÉMICOS Y ACTIVISTAS

Sindicatos en maquila incumplen su función

GIOVANNY UREÑA

Las empresas han conseguido organizarse en cámaras y asociaciones para su defensa

Los sindicatos en el sector maquilador y manufacturero en Tijuana no están protegiendo a los trabajadores porque habitualmente estas articuladas con las empresas y las autoridades, afirma Górra Quintero, profesora e

investigadora del Colegio de la Frontera Norte (Cofef).

La académica menciona que los cambios legales no necesariamente cambian las prácticas y eso está pasando desde la reforma laboral de 2019 que ordenó la

legitimación de los contratos colectivos. “El problema es que los sindicatos que llegan no son necesariamente los más independientes, sino sin muy adecuados a sus intereses. La mayor preocupación es que están llevando muchos sindicatos nacionales que no tienen realmente un trabajo en la localidad”, señala.

Górra Quintero dijo esto durante el Foro Movimiento Laboral,

Migración y Organización Colaborativa en la Frontera Norte, realizado en la Estación Noreste de Investigación y Docencia de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en Tlalnepantla.

En el foro también participó Margarita Ávalos, quien indica que en todo el país los gobiernos entregan a las empresas grandes estímulos y beneficios con tal de encantar inversiones. [Pág. 7](#)



Residentes temen que lluvia acelere el colapso

“Está avanzando, día con día aparecen más daños. ¿Qué están esperando? ¿Qué lleguen las lluvias? Se va a filtrar el agua por las grietas y se va a ir para abajo”, dijo Karla Delgado, vecina de Lomas Conjunto. [Pág. 5](#)



SHEINBAUM RESPONDE

Ministros se van para conservar privilegios

La Presidenta criticó el proyecto del ministro Juan Luis González Alcántara Carranza, que perfila invalidar partes de la Reforma judicial. [Nacional](#)

FALTÓ PREVENCIÓN

“Injustificable” la falla en el SAT: Jaramillo S.

Hasta este martes el CCE no había cuantificado las afectaciones en los sectores industrial y comercial por la cancelación de la e.firma. [Pág. 6](#)



Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”



Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES

- LOCALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“APRUEBA IEEBC PRESUPUESTO PARA PARTIDOS EN 2025”

Para el 2025, los partidos políticos de Baja California recibirán un total de 146 millones 593 mil 220.15 pesos de presupuesto público, de los cuales más de la mitad corresponderá al Partido Encuentro Solidario (PES BC), el único partido local en la entidad.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/aprueba-ieebc-presupuesto-para-partidos-en-2025-12789256.html>

AFN TIJUANA.

“TENDRÁ EL PES MÁS DEL 50% DEL FINANCIAMIENTO TOTAL PARA LOS PARTIDOS EN EL 2025”

MEXICALI BC 29 DE OCTUBRE DE 2024 (AFN).- El Partido Encuentro Solidario (PES) recibirá más de la mitad del financiamiento destinado a todos los partidos políticos, por parte del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC), para sus actividades del 2025.

https://afntijuana.info/informacion_general/156390_tendra_el_pes_mas_del_50_del_financiamiento_total_para_los_partidos_en_el_2025#ver_nota

RADAR BC.

“ENCUENTRO SOLIDARIO SE LLEVARÁ 52% DEL PRESUPUESTO CON MENOS DEL 4% DE LOS VOTOS”

Mexicali. Pese a que durante la elección del pasado 3 de junio el Partido Encuentro Solidario (PES) obtuvo menos del 4 por ciento de los votos, recibirá más de 76 millones de pesos por concepto de financiamiento, lo que representa alrededor del 52 por ciento del presupuesto destinado a los partidos políticos

<https://radarbc.com/general/encuentro-solidario-se-llevara-52-del-presupuesto-con-menos-del-4-de-los-votos/>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

- NACIONALES

LA JORNADA.

“TEPJF MULTA A MORENA CON \$325 MIL 710 POR INEQUIDAD EN ESPOTS EN COMICIOS”

Ciudad de México. La Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación multó a Morena con 325 mil 710 pesos por no destinar al menos 30 por ciento de sus espots para promover candidaturas legislativas y hacer énfasis en la presidencial.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/10/29/politica/tepif-multa-a-morena-con-325-mil-710-por-inequidad-en-espots-en-comicios-4998>

PROCESO.

“TEPJF INSTA A SANCIONAR A SAMUEL GARCÍA TRAS MENSAJES DE APOYO A JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ”

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- La Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) aprobó hoy una resolución que considera que Movimiento Ciudadano y su entonces candidato presidencial, Jorge Álvarez Mázquez se beneficiaron de los mensajes de apoyo que el gobernador neoleonés Samuel García Sepúlveda subió en sus redes sociales durante el proceso electoral, y dio vista a la Mesa Directiva del Congreso de Nuevo León para que decida si sancionar o no al titular del ejecutivo estatal.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/estados/2024/10/29/tepif-instasancionar-samuel-garcia-tras-mensajes-de-apoyo-jorge-alvarez-maynez-339371.html>

MILENIO.

“CONFIRMAN QUE XÓCHITL GÁLVEZ INCURRIÓ EN CALUMNIA AL LLAMAR ‘NARCOPARTIDO’ A MORENA”

En cumplimiento de una sentencia de la Sala Superior, la Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó que la ex candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, incurrió en calumnia al referirse a Morena como “narcopartido” en el segundo debate con Claudia Sheinbaum.

<https://www.milenio.com/politica/tepif-confirma-xochitl-galvez-incurrio-calumnia-morena>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

ANIMAL POLÍTICO.

“EL INE MANTIENE EN PAUSA LA ELECCIÓN DE JUECES, MIENTRAS SE AHONDA LA DIVISIÓN EN EL CONSEJO GENERAL”

Una semana después de que el Tribunal Electoral emitiera una acción declarativa que autorizaba al Instituto Nacional Electoral (INE) a reanudar el proceso de elección de personas juzgadoras de junio de 2025, las actividades se mantienen en pausa, debido a las diferencias entre consejeras y consejeros sobre los alcances de dicha sentencia.

<https://animalpolitico.com/politica/ine-pausa-eleccion-jueces-reforma-judicial>

LA JORNADA.

“VAN 6 CONSEJEROS DEL INE CONTRA LEYES SECUNDARIAS DE REFORMA JUDICIAL”

Ciudad de México. Por la vía de la controversia constitucional, un grupo de seis consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) pretende echar abajo las atribuciones que el Legislativo dio a la presidencia del órgano para designar directivos.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/10/29/politica/van-6-consejeros-del-ine-contra-leyes-secundarias-de-reforma-judicial-213>

PROCESO.

“DISIDENTES EN EL INE DARÁN LA BATALLA CONTRA LA AMPLIACIÓN DE FACULTADES DE TADDEI”

CIUDAD DE MÉXICO (apro).— Las divisiones entre consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) en torno a la reforma al Poder Judicial se están agravando: un grupo de seis consejeros impulsa un acuerdo para que el organismo autónomo elabore y presente una controversia constitucional contra algunas leyes, incluyendo las que pretenden concentrar nuevos poderes en la figura de Guadalupe Taddei Zavala, la consejera presidenta del INE.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/10/29/disidentes-en-el-ine-daran-la-batalla-contra-la-ampliacion-de-facultades-de-taddei-339393.html>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

ARISTEGUI NOTICIAS.

“MAYORÍA EN EL INE SOLICITA IMPUGNAR ANTE SCJN NUEVAS FACULTADES DE TADDEI”

Seis consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) solicitaron impugnar ante la Suprema Corte las facultades otorgadas por el Congreso a la presidenta del Consejo General Guadalupe Taddei.

<https://aristeguinoticias.com/2910/mexico/mayoria-en-el-ine-solicita-impugnar-ante-scn-nuevas-facultades-de-taddei/>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- NACIONALES

PROCESO.

“RÍOS FARJAT RENUNCIA A LA SCJN; RECHAZA RECIBIR SU DINERO DE RETIRO”

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- La ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Margarita Ríos Farjat renunció a su cargo dentro del Máximo Tribunal y rechazó recibir su haber de retiro, pese a que tiene derecho a él.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/10/30/rios-farjat-renuncia-la-scn-rechaza-recibir-su-dinero-de-retiro-339416.html>

EL UNIVERSAL.

“REFORMA JUDICIAL: MINISTRA RÍOS FARJAT RENUNCIA A LA CORTE; VAN 3 MINISTROS QUE PRESENTAN SU RETIRO”

La ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Margarita Ríos Farjat, presentó este miércoles su renuncia al cargo y anuncia que no aceptará el haber de retiro establecido en la reforma judicial, para mantener su espacio de dignidad y libertad personal.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ministra-margarita-rios-farjat-renuncia-a-la-corte-van-3-ministros-que-presentan-su-retiro/>

LA JORNADA.

“NOROÑA PIDE A SCJN RESOLVER 5 RECURSOS CONTRA REFORMA JUDICIAL”

Ciudad de México. El presidente del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, pidió a la Suprema Corte de Justicia de la Nación dar “atención prioritaria” a resolver las cinco acciones de inconstitucionalidad y una controversia

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

constitucional en contra de la reforma judicial, que fueron admitidas por el ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/10/29/politica/norona-pide-a-scjn-resolver-5-recursos-contra-reforma-judicial-6632>

GOBIERNO ESTATAL / GOBERNADORA

- TIJUANA

FRONTERA.

“AUTORIZAN A PRIME WHEEL ENTREGAR RINES”

Tijuana BC.- Ante los recientes incidentes y el cierre parcial de dos instalaciones en Tijuana, la empresa Prime Wheel México reafirmó su compromiso con el bienestar de los trabajadores y el cumplimiento de sus obligaciones con clientes y proveedores

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/10/30/autorizan-a-prime-wheel-entregar-rines/>

FRONTERA.

“IMOS NO CONTEMPLA CAMBIOS EN EL TRANSPORTE PÚBLICO EN HALLOWEEN”

Tijuana, BC.- No se contemplan cambios en la operación del servicio de transporte público este 31 de octubre en Tijuana, de acuerdo con el Instituto de Movilidad Sustentable (IMOS).

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/10/30/imos-no-contempla-cambios-en-el-transporte-publico-en-halloween/>

- SAN QUINTÍN

FRONTERA.

“INAUGURA MARINA NUEVO CEJUM EN SAN QUINTÍN”

San Quintín.- El Centro de Justicia para las Mujeres (CEJUM) en San Quintín, fue inaugurado por la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, con el compromiso de proteger y apoyar de manera integral a mujeres, niñas, niños y adolescentes que han sido víctimas de violencia de género en la región.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/10/30/inaugura-marina-del-pilar-nuevo-cejum-en-san-quintin/>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“PREPARA AYUNTAMIENTO PROYECTO DE LEY DE INGRESOS 2025”

El ayuntamiento de Mexicali se encuentra evaluando su proyecto de Ley de Ingresos correspondiente al año fiscal 2025, esperando que se mejoren los ingresos el próximo año.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/10/30/prepara-ayuntamiento-proyecto-de-ley-de-ingresos-2025/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“APLICARÁN IMPUESTOS A VIVIENDAS VERTICALES EN MEXICALI”

Un nuevo impuesto en las licencias de uso de suelo para la construcción de viviendas verticales o condominios se aplicará a partir del próximo año, de acuerdo al proyecto de Ley de Ingresos del ayuntamiento de Mexicali, informó la alcaldesa Norma Bustamante Martínez.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/aplicaran-impuestos-a-viviendas-verticales-en-mexicali-12791531.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“INCREMENTARÁN PUNTOS DE AUXILIO VIAL TRAS ALZA EN ACCIDENTES”

Debido al alza en accidentes de tránsito registrado en la ciudad, las autoridades del gobierno municipal de Mexicali incrementarán el número de puntos de auxilio vial en la entidad, anunció el secretario del Ayuntamiento, Rodrigo Llantada Ávila.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/incrementaran-puntos-de-auxilio-vial-tras-alza-en-accidentes-12790424.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SIN FECHA PARA TERMINAR EL COCINERO CHINO”

La escultura del Cocinero Chino, que se supondría estaría lista en septiembre de este año, aún no ha sido terminada y hasta el momento se desconoce la fecha en que pueda ser inaugurada, aseveró el regidor presidente de la Comisión de Desarrollo Económico, Turismo y Federalismo en el Cabildo de Mexicali, Gustavo Magallanes Cortés.

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/sin-fecha-para-terminar-el-cocinero-chino-12789884.html>

- **TIJUANA**

EL SOL DE TIJUANA.

“GOBIERNO ANTERIOR NO ATENDÍA MESAS DE COORDINACIÓN”: ALCALDE

El presidente municipal de Tijuana, Ismael Burgueño Ruiz, aseguró que desde el inicio de la administración se han vuelto a realizar las mesas de coordinación entre los tres niveles de gobierno.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/gobierno-anterior-no-atendia-mesas-de-coordinacion-alcalde-12788972.html>

- **ENSENADA**

EL VIGÍA.

“SOLICITARÁ AYUNTAMIENTO UN ANTICIPO POR 170 MDP”

El Cabildo de Ensenada autorizó solicitar hasta 170 millones de pesos en anticipos de partidas estatales, a fin de afrontar los diversos compromisos del gobierno municipal en lo que resta de este 2024

<https://www.elvigia.net/general/2024/10/30/solicitar%C3%A1-ayuntamiento-un-anticipo-por-170-mdp-454721.html>

- **ROSARITO**

AFN TIJUANA.

“RECUPERAN EL IMDER POR LA VÍA JUDICIAL; NO TEME A ‘BRUJERÍAS’, DICE ADAME”

PLAYAS DE ROSARITO BC 29 DE OCTUBRE DE 2024 (AFN).- Ante las dificultades que encontró el 10 Ayuntamiento durante el proceso de entrega recepción de las instalaciones del Instituto Municipal del Deporte de Rosarito (IMDER), fue necesaria la intervención de la Fiscalía General del Estado (FGE), informó la alcaldesa Rocío Adame Muñoz.

https://afntijuana.info/informacion_general/156380_recuperan_el_imder_por_la_via_judicial_no_teme_a_brujerias_dice_adame#ver_nota

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

CONGRESO

LA CRÓNICA.

“COMISIÓN DE SEGURIDAD DEL CONGRESO IMPULSARÁ DISTINTAS INICIATIVAS EN 2025”

Temas como los salarios de los policías, la depuración de las corporaciones y el fortalecimiento del uso de la inteligencia para el combate a la inseguridad, serán parte de los asuntos que se atenderán para el próximo año en la Comisión de Seguridad Pública del Congreso Estatal, expuso el diputado presidente de dicha comisión, Jorge Ramos Hernández.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/comision-de-seguridad-del-congreso-impulsara-distintas-iniciativas-en-2025-12790712.html>

LINDERO NORTE.

“REALIZAN PARLAMENTO ABIERTO SOBRE 19 INICIATIVAS DE SEGURIDAD PÚBLICA”

Tijuana, B.C., martes 29 de octubre de 2024.- En un ejercicio de Parlamento Abierto, la Comisión de Seguridad Ciudadana y Protección Civil, presidida por el legislador Jorge Ramos Hernández, recibió por conducto de representantes de organismos de la sociedad civil, barras de abogados, bomberos, policías, universitarios, ciudadanos, comités de seguridad, colectivos de la diversidad, sindicatos y ciudadanos en general, 19 iniciativas y propuestas en la materia.

<https://linderonorte.com/2024/10/29/realizan-parlamento-abierto-sobre-19-iniciativas-de-seguridad-publica/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“VUELCA SU VEHÍCULO EL DIPUTADO JAIME CANTÓN; NO RESULTÓ HERIDO DE GRAVEDAD”

El diputado morenista Jaime Cantón sufrió de un accidente vehicular al volcar su automóvil Suzuki Jimmy; lo acompañaba una mujer de nombre Karla, ambos resultaron lesionados mas no de gravedad.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/vuelca-su-vehiculo-el-diputado-jaime-canton-no-resulto-herido-de-gravedad-12792751.html>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

JUSTICIA Y LEGALIDAD

EL SOL DE TIJUANA.

“UNA AMENAZA A LA DEMOCRACIA EL PELIGRO DE LA SUPREMACÍA CONSTITUCIONAL, ADVIERTE BMA”

Tijuana.- La reciente propuesta de reforma constitucional que busca eliminar la posibilidad de analizar e impugnar reformas a la Constitución a través de mecanismos de control constitucional ha encendido alarmas en diversos sectores de la sociedad mexicana. “Con el argumento de establecer la supremacía constitucional, esta iniciativa presenta serias preocupaciones sobre su impacto en la democracia, la protección de los derechos humanos y el Estado de derecho en el país”, advierte el presidente de la Barra Mexicana de Abogados (BMA) en Baja California, Leonardo Abarca Jiménez.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/una-amenaza-a-la-democracia-el-peligro-de-la-supremacia-constitucional-advierte-bma-12792929.html>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CONTINÚAN EN PARO LOS MAESTROS INTERINOS”

Por octavo día, los maestros interinos continúan en paro por la falta de pago a alrededor de 3 mil 700 de sus compañeros interinos a quienes adeudan desde el 2019, una cantidad aproximada de 157 millones de pesos.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/continuan-en-paro-los-maestros-interinos-12792778.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“EXIGEN A CONAGUA REVISAR SOBRECONCESIONES EN MEXICALI”

Integrantes de la Consultoría Ciudadana del Agua en Mexicali protestaron en las oficinas de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) para exigir un alto a la sobreconcesión y sobreexplotación del agua en la región.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/exigen-a-conagua-revisar-sobreconcesiones-en-mexicali-12789171.html>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

EDUCACIÓN / CULTURA

EL SOL DE TIJUANA.

“LOS SINDICATOS EN MAQUILADORAS DE TIJUANA NO SON INDEPENDIENTES, COINCIDEN ACADÉMICOS Y ACTIVISTAS”

Los sindicatos en el sector maquilador y manufacturero en Tijuana no están protegiendo a los trabajadores porque habitualmente están articulados con las empresas y las autoridades, afirmó Cirila Quintero, profesora e investigadora del Colegio de la Frontera Norte (Colef).

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/los-sindicatos-en-maquiladoras-de-tijuana-no-son-independientes-coinciden-academicos-y-activistas-12790649.html>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“ESTUDIANTES DE UABC RINDEN HOMENAJE A EDUARDO Y SERVANDO DE PRIME WHEEL”

Estudiantes de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC), se solidarizan por el fallecimiento de Eduardo Ortiz Franco y la desaparición de Servando Salazar Cano, empleados de la empresa Prime Wheel, exigiendo justicia para todos los empleados que laboran en maquiladora.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/estudiantes-de-uabc-rinden-homenaje-a-eduardo-y-servando-de-prime-wheel-12789396.html>

SALUD

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“APLICAN 127 MIL VACUNAS EN 10 DÍAS DE CAMPAÑA EN BAJA CALIFORNIA”

Durante los primeros 10 días de la campaña de vacunación contra la influenza y el Covid-19 en Baja California, se han aplicado más de 127 mil vacunas a los ciudadanos del estado, afirmó el secretario de Salud, Adrián Medina Amarillas.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/aplican-127-mil-vacunas-en-10-dias-de-campana-en-baja-california-12790295.html>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

LA CRÓNICA.

“VACUNAN A CASI 130 MIL VS COVID E INFLUENZA”

Mexicali, B.C.- A 10 días de iniciada la jornada de vacunación contra Influenza y Covid-19, se han aplicado 127 mil dosis, informó el secretario de Salud, José Adrián Medina Amarillas.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/10/29/aplican-127-mil-dosis-contra-influenza-y-covid-19-en-los-primeros-10-dias-de-la-jornada/>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“JULIETA YA SE PROMUEVE PARA LA GUBERNATURA”

TIJUANA BC 29 DE OCTUBRE DE 2024 (AFN).- No cabe duda que el poder "es canijo", dirían algunos.

Además de que vuelve "locos" a quienes apenas llegan a rascar el cielo con posiciones políticas surgidas del azar y la buena fortuna, en verdad llegan a creer que realmente tienen todas las posibilidades de instalarse en los cargos de máxima responsabilidad, aunque lamentablemente, ya hemos visto que algunos de estos sí lo consiguen, también por alguna coyuntura favorable.

En el caso de la legisladora Julieta Ramírez Padilla, quien amadrinada por la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda pudo llegar -primero- a la diputación Federal, lo que le abrió paso para alcanzar el Senado de la República, ahora cree firmemente que puede sustituirla en la silla que ocupa en Mexicali, y todo lo que hace, es en función de esto

Pero todo hace indicar que la legisladora se desesperó, porque ha visto el posicionamiento que han tenido otros políticos que también buscan esa gubernatura, y traen más amarras a nivel nacional, que ya empezó a "operar", sin importarle que la gobernadora apenas ha llegado a la mitad de su sexenio.

Y lo que menos necesita, suponemos, es que desde este momento le estén haciendo "ruido", por lo menos por parte de alguien tan cercana, como la senadora, a la que no hemos visto hacer planteamientos en beneficio de la entidad, sino tan solo "grilla" política en redes, peleando con todo aquel que critica a la cuarta transformación, o siendo un instrumento de retransmisión de las acciones, decisiones y ocurrencias del gobierno que emana de su partido.

Pero ¿Por qué todo esto? Se preguntarán algunos.

Porque ha sido comentario durante todo este día, el hecho de que "La Julietona" (para sus amigos) ya empezó a operar a través de encuestas que, según esto la ubican como la candidata a vencer, en una contienda que todavía no se da, pero para la que ya están preparados varios.

https://afntijuana.info/afn_politico/156384_julieta_ya_se_promueve_para_la_gobernatura#ver_nota

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

RUMBO AL TERCERO... LIBERTAD DE EXPRESIÓN... AGENDA 2025...

A quien no se le ha cansado el caballo a mitad del río es a la gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA, quien ya empezó a calentar el agua para su tercer informe de gobierno en el que se enviará un mensaje de consolidación de su proyecto y como líder de la llamada Cuarta Transformación en BC. Con el lema “Por el bien de todos, primero los pobres”, la mandataria presumirá cifras de los programas sociales del gobierno estatal, especialmente los 337 mil estudiantes que diariamente son alimentados en las escuelas públicas a cargo del Estado y las más de 100 mil mujeres beneficiadas con la Tarjeta Violeta. Otro de los números que MARINA DEL PILAR estará destacando son los 10 mil 800 millones de pesos invertidos en infraestructura durante estos tres años, una cantidad que como bien le gusta señalar a la gobernadora, supera a lo hecho por las últimas tres administraciones estatales. Al cumplir tres años en el cargo, la mexicalense envía un mensaje político para reafirmar su liderazgo al frente de Morena en el estado, pero también a la Iniciativa Privada, especialmente próximo a los tiempos de incertidumbre en la frontera con el posible regreso de DONALD TRUMP.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/rumbo-al-tercero-12791683.html>